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BIENVENUE   

 

À VAISON-LA-ROMAINE ! 

 

 
 

Ce document a été écrit par le personnel de l’Office de 

Tourisme Vaison Ventoux Provence, d’une manière 

simplifiée, pour vous aider à découvrir la ville de Vaison-

la-Romaine. 
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1. INFORMATIONS PRATIQUES 
 

           C’EST QUOI UN OFFICE DE TOURISME ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quand vous partez en vacances, vous arrivez à un 

endroit que vous ne connaissez pas.  

L’office de tourisme est là pour vous accueillir et vous 

aider à passer de bonnes vacances. Vous pouvez 

trouver l’office de tourisme grâce à des panneaux avec 

cet image : 
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OÙ SE TROUVE VAISON-LA-ROMAINE ? 

 

Vaison-la-Romaine est une ville qui se trouve dans la 

région Provence-Alpes-Côte d’Azur dans le sud de la 

France.  

Sur l’image, on voit cette région en couleur rouge, en bas 

à droite.  

Le petit bout de la région où se trouve Vaison-la-

Romaine s’appelle le Vaucluse. 
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2. PRÉSENTATION DE LA VILLE DE 

VAISON-LA-ROMAINE 

 

La ville de Vaison-la-Romaine est comme un grand 

musée en plein-air.  

Vous y trouverez beaucoup de monuments historiques 

de l’époque des Romains et de l’époque des chevaliers.  

 

 

 

Un monument historique, c'est un bâtiment ou un endroit 

très vieux et spécial. 

Il est gardé en souvenir pour son histoire. 
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3 grands sites se visitent aujourd’hui dans la ville de 

Vaison-la-Romaine.  

2 sites romains et 1 site médiéval. 

Il y a aussi d’autres endroits intéressants à voir. 

Sur la page suivante, vous trouverez le plan qui montre 

ces sites. 

 

La visite des sites romains est 

payante. Il faut acheter un ticket 

d’entrée.  

 

Pour visiter les autres sites – c’est gratuit. On ne paye 

rien.  

 

 

 

 

 

Pour avoir plus d’informations – 

regardez le guide de l’accessibilité 

disponible à l’accueil.  
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Parmi les différentes villes de France, c’est ici que vous 

pouvez visiter le plus de ruines romaines. 

Les ruines ce sont par exemple des vieilles maisons de 

l’époque des Romains qui sont très abîmées. 

 

LE SITE DE PUYMIN 
 

 

 

Au site de Puymin, on découvre un ensemble des 

maisons anciennes où vivaient les Romains. 
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Les Romains ressemblaient à des personnes présentées 

dans les BD et dessins animés d’Astérix et Obélix.  

 

 

 

 

Imaginez-vous des rues avec des gros cailloux bien plats 

pour marcher facilement, comme un grand puzzle. 
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Et puis, il y avait plein de commerces où les Romains 

pouvaient acheter toutes sortes de choses. 

 

 
 

 

Il y avait aussi des endroits spéciaux comme le 

Nymphée, qui ressemblait à un gros château d'eau avec 

des piscines pour l'eau.  
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Plus loin, vous pouvez voir un jardin avec des colonnes 

où les Romains allaient se promener, c'est très joli et 

calme. 

 

 
 

 

 

A cet endroit il y avait des maisons vraiment grandes et 

belles.  
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Imaginez une très grande maison avec une salle à 

manger où les Romains se couchaient pour manger, 

avec une cuisine pour faire les repas, et même une salle 

de bains privée avec une grande baignoire.  

 

 
 

Il y avait aussi des toilettes et un grand jardin avec des 

colonnes autour. 

 

 

Et puis, il y avait une autre maison encore plus grande, 

comme un gros gâteau avec trois étages ! C'est vraiment 

impressionnant ! 
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LE MUSÉE ET LE THÉÂTRE ANTIQUE 

 

Au musée Théo Desplans, on peut voir beaucoup de 

choses intéressantes sur comment vivaient les Romains 

autrefois.  

Il y a des statues en pierre qui ressemblent à des 

personnes, comme un monsieur et une dame impériaux 

appelés Hadrien et Sabine. 
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Et puis, il y a des objets du quotidien, comme des 

peignes et des bijoux, des pots en argile et des meubles 

qu'ils utilisaient.  

 

 

 

 

Il y a aussi des maquettes de maisons, c'est comme des 

petites maisons en miniature, et des peintures sur les 

murs qui sont très jolies à regarder.  
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Et puis, il y a même un théâtre où les Romains allaient 

pour regarder des spectacles amusants il y a très 

longtemps. 

Il a été construit probablement au 1er siècle de notre ère. 

 

 

 

 Aujourd’hui des spectacles et des concerts sont 

toujours organisés au théâtre. 
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Vous pouvez consulter l’agenda avec tous les 

évènements sur le site internet de l’office de tourisme :  

https://www.vaison-ventoux-provence.com/pratique/agenda/ 

https://www.vaison-ventoux-provence.com/pratique/agenda/
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LE SITE DE LA VILLASSE 

 

En traversant le parking, on arrive à un autre endroit avec 

des colonnes et des maisons anciennes.  

Il y a une maison vraiment grande et très abimée, 

appelée la Maison du Buste en argent, et une autre 

maison avec des étages appelée la Maison au Dauphin.  

La Maison du Buste en argent porte son nom d’une 

sculpture trouvée dans cette maison.   
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L’argent est un métal brillant qui sert à la production des 

bijoux par exemple. 

 

 

 

 

 

La Maison au Dauphin porte son nom d’un morceau 

d’une sculpture d’un dauphin trouvée dans cette maison.  

     

Le dauphin est un animal qui vit dans l’eau. 

                            

Ces maisons sont comme des voyages dans le temps, 

on peut s’imaginer vivre à l’époque des Romains. 
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LA PLACE MONFORT ET LA GRAND RUE  

 

Il y a aussi d’autres jolis  endroits de la ville, comme une 

grande place avec une fontaine, des restaurants, des 

commerces, et une rue avec beaucoup de magasins où 

les voitures ne peuvent pas aller. 

A la fin de cette rue il y a un vieux pont romain qui relie la 

ville à un autre endroit. 

 À ne pas rater !  

Tous les mardis matin sur la 

place et dans les rues du 

centre-ville il a lieu un grand 

marché provençal.  

Vous pouvez y acheter 

beaucoup de choses : fruits, 

légumes, viande, poissons , 

fromages, fleurs, produits de la 

lavande, savons, vêtements, bijoux, souvenirs… 
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LE PONT ROMAIN  

Le vieux pont en pierre a été construit par les Romains il 

y a très longtemps.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En dessous, vous pouvez voir la 

petite rivière qui s’appelle l’Ouvèze.  

Le pont a 17 mètres de long et 9 

mètres de large. 

 

À l’époque des Romains, c’était le 

pont le plus large de la région. 
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L’ENSEMBLE DES BATIMENTS DE L’ÉPOQUE DES 

CHEVALIERS 

 

En montant plus haut, on arrive à une partie de la ville 

avec des jolies petites rues en pierre et un grand 

château sur un gros rocher. 

 

                   

  

 

 

 

 

 

C'est comme un gros château fort des chevaliers.  

Il est très abimé. 

Vous pouvez le visiter seulement de l’extérieur.  

Il y a une belle vue. 
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CATHÉDRALE NOTRE DAME DE NAZARETH 

 

Dans la ville il y a aussi une église très ancienne appelée 

Cathédrale Notre Dame de Nazareth.  

Elle a été construite à l’époque des 

chevaliers. 

*Une église est un bâtiment où l’on 

célèbre le dieu chrétien. 

 

L’église est très belle à l'intérieur avec des sculptures sur 

les murs. Vous pouvez admirer également son joli jardin. 
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LE JARDIN DES 9 DAMOISELLES 

Il y a tellement de choses à voir à Vaison-la-Romaine ! 

Vaison-la-Romaine est vraiment un endroit spécial où 

l'on peut découvrir beaucoup de choses sur le passé et 

le présent. 

Vous pouvez promener dans un grand 

jardin avec des bambous et des 

pierres spéciales avec des textes 

dessus. 

    

 

      

  

 

 

Il y a même un parc pour 

jouer et faire un pique-

nique avec les enfants.  
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MERCI DE VOTRE 

VISITE À TRAVERS 

L’HISTOIRE ! 
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